
令和５年度 東部教育事務所主催   小・中学校及び義務教育学校自主学習会「なす会」 の様子 

特別支援教育編 
令和５年度の「なす会」の様子と参加者の感想をお知らせします。４回開催し、特別支援学級担任の先生を中心に

多くの方に集まっていただき、どの回も意義深い時間となりました。令和６年度も現場の先生方と子供たちのために

なる学習会を企画したいと思いますので、お誘いあわせの上、ご参加ください。 

 

第１回 4月１３・１４日   

 「特別支援教育の教育課程について・特別支援学級調査の記入に向けて」 

                                                  会場：鳥栖市役所・佐賀総合庁舎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加者感想の一部】 

○本年度、初めて特別支援学級担任になったため、日々の授業はもちろん、特別支援学級調査や個別の教育支援計画などの

書類の作成についても不安が大きかったのですが、学習会で実際に調査を作成してみて、見通しをもつことができました。 

○特別支援教育コーディネーターの立場だと、校内に相談できる人がいないので、この勉強会はとてもありがたいと思います。 

 

第２回  ６月８・９日   「特別支援学級での自立活動」 

                                                  会場：佐賀総合庁舎・神埼市役所     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加者感想の一部】 

○自立活動計画作成にあたって、様式も難しく、何をどう組み立てていけばいいか分からず、不安でした。少人数での情報交換

は質問しやすく、たくさんの情報をもらうことができました。 

〇自立活動を計画的に仕組むことで、他の教科や交流において役立つものにしたいと思いました。そのためには一人一人の児

童のニーズを的確につかむことが必要だろうけれど、そこが教師の能力・指導力に大きく関わってくるものと感じました。 

  

 
 



第３回 ９月５日    「特別支援学級での授業づくり」 

                                                         会場：佐賀総合庁舎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加者感想の一部】 

○授業づくりということで興味をもって参加しました。県の資料・事務所からの資料があり、とても参考になりました。また、スーパ

ーティーチャーの実践がうかがえたのは本当にありがたく、今一度子供の実態を見極め、授業づくりの土台を確認したいと思い

ました。 

〇スーパーティーチャーの実践を紹介していただき、また、教材も写真を撮らせて頂いて、大変ありがたく思いました。早速、子供

たちのために生かしていきたいと思います。 

 

第４回 １０月２４日    「特別支援学級での環境づくり」 

                                                           会場：神埼市役所 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加者感想の一部】 

〇教室のレイアウトの参考になりました。６年生の担任をしているので、中学校の様子を見せていただけたのも勉強になり

ました。『次へつなぐ』ことを意識したいと思います。 

〇時間配分がちょうど良く、聴く時間と意見交換ができる時間があり、嬉しく思いました。今の自分のクラスはどうかと見直

す良いきっかけになりました。得られた情報を持ち帰り、生かしたいと思います。 

 

 

  

  


